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Fuerte impulso a la
lucha contra cáncer

EL COLMO. Alarma y movilización de cuerpos de emergencia desencadenó la supuesta grabación de un cortometraje sobre

el huachicoleo, en la capital hidalguense; según reportes falló la comunicación entre autoridades.

Pide Baptista no
bajar la guardia
por una refinería
[ JOCELYN ANDRADE ]

Llamó el presidente de la
Junta de Gobierno del
congreso local, Ricardo

Baptista González, a "no ba-
jar la guardia" para lograr
una nueva refinería en Tula,
pues fue un compromiso pre-
sidencial en 2012, aunque
aclaró que no sería viable los
primeros tres años de la ac-
tual administración federal.

Indicó que pese a que en
estos momentos el gobierno
federal tiene puestos todos los
esfuerzos en la construcción
de la refinería de Dos Bocas,
Tabasco, no descarta que más
adelante se concrete el pro-
yecto de la "Bicentenario",
pues dos administraciones fe-
derales no dieron la pelea. ..44

� Hay inversión a favor
de menores de edad
con ese padecimiento,
dice Abraham Rublúo
� Mayor posibilidad de
superarlo si detección
es oportuna, asevera

Llama Semot a solventar broncas
en empresa que lleva el Tuzobús
� Problemas preocupan por seguridad para los usuarios
� Recomienda alcanzar acuerdos y zanjar diferencias ..55

[ ALBERTO QUINTANA ]

D
urante 2018 reforzó el Se-
guro Popular en Hidalgo
apoyos y destinó aproxima-
damente 5 millones de pe-

sos a pacientes con diferentes tipos de
cáncer infantil y 4 millones 295 mil
pesos más para 53 menores con algún
tipo de leucemia, informó el director
general del organismo, Abraham Ru-
blúo, en el marco del Día Mundial de la
Lucha contra el Cáncer Infantil.

El director general del Régimen Esta-
tal de Protección Social en Salud, su-
brayó que a través del Fondo de Protec-
ción contra Gastos Catastróficos (FPGC)
se contempla la cobertura de todos los
cánceres en menores de 18 años. ..33
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Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

VIERNES, 15 FEBRERO 2019

L A  I M A G E N

CAE A UN CANAL
Una persona resultó lesionada, luego de per-
der el control de la camioneta marca Chevro-
let en la cual viajaba y caer a un canal; el acci-
dente vial ocurrió en inmediaciones del frac-
cionamiento Chavarría, en el municipio de Mi-

neral de la Reforma. Debido al hecho la mujer
que conducía fue atendida por personal de
Protección Civil que acudió para prestar los
primeros auxilios.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..
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RAÚL ARROYO

Ante la rele-
vancia del trabajo
en una dependencia
como la PGJEH,
Arroyo González
prioriza las reunio-
nes con los directo-
res de áreas, así co-
mo otros elementos
de la procuraduría
para ahondar en
asuntos torales y
de esa manera opti-
mizar los resulta-
dos, lo cual puede
derivar en nuevas
estrategias.

abajo

MARCELO SOTO

Crecen las
quejas para el al-
calde de Huasca
porque lamentable-
mente prevalecen
rezagos que están
más allá de las bon-
dades de este pue-
blo mágico, lo cual
merma la dinámica
económica de la de-
marcación. Cierto
es que para Soto
Hernández éste no
es el único pendien-
te, porque sobre
obra básica tam-
bién hay malestar.
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AUDIENCIA

Tal como los grillitos indicaron, el joven Ambro-
sio Martínez Hernández, quien acudió con
su familia a un viaje a Roma que ganó en Pa-
chuca, fue recibido ya por el Papa Francisco
en audiencia al interior del Vaticano, donde
demostró su alegría de poder compartir ese
momento con los suyos. Además, los grillitos
comprobaron que en este viaje estuvo acom-
pañado también por el secretario de Gobier-
no, Simón Vargas, quien acudió para estar muy
al pendiente de dicha familia hidalguense.

CHAMBAS

Confirmaron los grillitos que el extitular de
Servicios Legislativos del Congreso local,
Eroy Ángeles González, fue recontratado
por la diputada María Luisa Pérez, pero co-
mo asesor. Hay que recordar que este perso-
naje fue prácticamente corrido con la llega-
da de la nueva Legislatura, encabezada aho-
ra por morenistas que, supuestamente, no
dejaron rastros priistas por ningún lado. Lo
interesante es que en las nóminas hay va-
rios "ex" que conservaron sus mismos sala-
rios, aunque con menores responsabilidades.

OPERATIVO

Luego de diversos casos registrados de supues-
tas anomalías al interior de bares, los grilli-
tos confirmaron que la madrugada de este
viernes autoridades tanto de Policía Muni-
cipal como de Reglamentos y Espectáculos
del ayuntamiento de Pachuca realizaron
un operativo especial en la famosa Zona
Plateada. Hace apenas unos días se registró
otra balacera dentro de uno de estos an-
tros, pero deben sumarse problemas como
presencia y venta de alcohol a menores; a
ver si por fin, en esta ocasión, ya hay consecuen-
cias y clausuras definitivas.

A PROPÓSITO…

Por cierto que un terrible accidente automo-
vilístico se registró a la altura de la Politéc-
nica de Pachuca, donde varios jóvenes re-
sultaron lesionados, según testigos estos
muchachos acababan de salir de uno de los
bares que hay cerca de estas instalaciones
educativas y viajaban en evidente estado de
ebriedad. Lo malo es no medir las secuelas
pues no sólo está en juego su vida sino de
personas inocentes que nada deben.

DATOS DEL IMSS

CRECEN EMPLEOS
Según información del IMSS, tan sólo en enero
de 2019 en Hidalgo fueron creados 3 mil 725
nuevos empleos, con estos suman un total de
230 mil 654 trabajadores formales en la enti-
dad. Los empleos en Hidalgo crecieron 1.6 por
ciento (%) en comparación con diciembre de
2018, crecimiento que supera a otros 27 esta-
dos, entre ellos Chihuahua, donde los empleos
crecieron el 1.1%, Nuevo León y Jalisco con 1.0%
respectivamente, Puebla con 0.6% y Guanajuato
con un incremento de 0.4%, entre otros. El creci-

miento de 1.6% supera tres veces al nacional de
0.5%; en comparación con los empleos generados
en enero de 2018 el crecimiento fue de 3.4% lige-
ramente por encima del promedio del país, de
3.3%. Comparando los primeros dos años y cinco
meses de los dos sexenios anteriores con el ac-
tual, la presente administración ha generado dos
veces más y 1.4 veces más empleos formales que
los sexenios anteriores para periodos iguales.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..
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Podrán alumnos de la Utmir realizar estadías
profesionales en una de las empresas más importantes

en la creación de materiales bibliográficos

[ ALBERTO QUINTANA ]

D
urante 2018 reforzó el
Seguro Popular en Hi-
dalgo apoyos y desti-
nó aproximadamente

5 millones de pesos a pacientes
con diferentes tipos de cáncer in-
fantil y 4 millones 295 mil pesos
más para 53 menores con algún
tipo de leucemia, informó el di-
rector general del organismo,
Abraham Rublúo, en el marco
del Día Mundial de la Lucha con-
tra el Cáncer Infantil.

El director general del Régi-
men Estatal de Protección Social
en Salud, subrayó que a través
del Fondo de Protección contra
Gastos Catastróficos (FPGC) se
contempla la cobertura de todos
los cánceres en menores de 18
años de edad, con 11 interven-
ciones, atendidos en el Hospital
del Niño DIF, que cuenta con
acreditaciones correspondientes
para su atención.

Añadió que para la mayoría
de padres de familia no hay na-
da más atemorizante que recibir
la noticia de que su hijo tiene cán-
cer y con el Seguro Popular pue-
den vencer estos padecimientos,

siempre y cuando haya diagnós-
tico a tiempo.

Entre las intervenciones y
diagnósticos con cobertura desta-
có tumores del sistema nervioso
central, tumores renales, leuce-
mia, tumores hepáticos, tumo-
res óseos, linfomas, tumores de
ojo, sarcomas, tumores germina-
les y carcinomas.

Indicó que el tratamiento otor-
gado es integral, pues consta de
diagnóstico, tratamiento oncoló-
gico integral y seguimiento médico.

Recordó que hace tres años
María de los Ángeles Pérez Ar-
tero, fue diagnosticada con el
tumor de Wilms, un cáncer de
riñón muy poco frecuente, hoy
a sus 13 años de edad recibe

atención y tratamiento de for-
ma exitosa, a través de la cober-
tura del FPGC.

En el último año en Hidalgo
92 menores de edad recibieron
cobertura completa en algún ti-
po de cáncer.

SECTOR. En el marco de Día
Mundial de la Lucha contra el
Cáncer Infantil, la Secretaría de
Salud en Hidalgo (SSH) fomenta
la capacitación permanente y, a
través del Hospital General de
Tula, fortalece acciones de pre-
vención con diversas activida-
des para concientizar a la pobla-
ción sobre enfermedades que
pueden identificarse temprana-
mente y, por tanto, valorar un
tratamiento oportuno, como el
cáncer infantil.

El director del nosocomio, Ra-
fael Amador Meneses, sostuvo
que parte de las estadísticas a
compartir durante un curso a
desarrollarse 14 y 15 de febrero,
son que el cáncer infantil en Mé-
xico es un problema de salud pú-
blica, al ser principal causa de
muerte por enfermedad entre los
cinco y 14 años de edad.

Refuerza Hidalgo lucha contra
cáncer infantil, señala Rublúo

DÍA MUNDIAL  I

� Indicó responsable de régimen que hay una inversión muy importante en tema
� Destacó posibilidades de vencer las enfermedades si existe detección oportuna

n los últimos meses exfuncionarios
públicos, políticos y líderes de distin-
tos sectores generaron una corriente

informativa que principalmente navega en las
redes sociales, con un objetivo, me parece, muy
simple y claro: reposicionarse ante la opinión
pública porque añoran las mieles del poder y las
nóminas públicas.
Desde que inició la administración de Omar Fa-
yad en el gobierno de Hidalgo fue ordenada la
desaparición de nóminas secretas, también des-
aparecieron privilegios como becas, concesio-
nes de transporte, licitaciones a modo y un lar-
go etcétera de beneficios exclusivos para los
siervos del viejo sistema.
La medida tuvo un alto costo político y en pa-
labras del mismo gobernador "seguimos pa-
gando ese precio", todo con el único fin de
combatir la corrupción, transparentar la fun-

ción pública y responder de verdad a la necesi-
dad de la población.
Los integrantes de estas viejas guardias tan privi-
legiadas en el pasado no se conformaron e inten-
taron por todos los medios conservar sus benefi-
cios, hubo quienes acudieron a la cúpula del PRI,

también quien buscó al presidente y los empresa-
rios de la comunicación arremetieron contra el
proyecto de Fayad Meneses, aunque timoratos y
sin el menor talento.
Pero hubo un grupo de viejos políticos, de esos
acostumbrados a los grandes negocios que el ejer-
cicio del poder trae a los corruptos cuya reacción
no fue pública.
Estos empresarios de la construcción, exalcaldes,
exdiputados federales y hasta malos comunicado-
res, tomaron la medida de racionalidad como una
ofensa directa. Fieles a su estilo gansteril orques-
taron una estrategia de ataque, principalmente
en redes sociales, dirigida al gobierno de Hidalgo.
Temas como narcotráfico, crimen organizado, in-
seguridad y robo de combustible, son los preferi-
dos de sus ataques.
Obviamente pretenden generar descontrol, in-
certidumbre y miedo entre la población para

acusar al gobierno de ser incapaz de enfrentar
esos problemas.
Los equipos especializados en inteligencia detecta-
ron hace meses varios nodos en diferentes puntos
de Hidalgo y la Ciudad de México desde los cuales
surgen estos ataques.
Están documentadas sus reuniones, pláticas, la
contratación de especialistas y hasta sus discusio-
nes por temas como las publicaciones locales y
nacionales que los exhiben sin que pudieran es-
conderlo, como acostumbran.
La gran duda en todo este asunto es: después de
décadas de privilegios, los cuales les permitie-
ron casi a todos amasar enormes fortunas ¿por
qué tratan de dañar al estado y a su población,
si a ellos les deben todo? ¿Creen que los hidal-
guenses aún les debemos algo? Peor, ¿nunca se
dieron cuenta que lo que hicieron fue además
de excesivo, ilegal?

E
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Dispuestos a
lo que sea

VOCALES EXTRAVIADAS
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COMPAGINADOS. Por su parte la SSH también subrayó estrategias desarrolladas en
clínicas y hospitales a su cargo.

PRESENCIA EN
LAS GUARDERÍAS

[ REDACCIÓN]
AA  ffiinn  ddee  iinncceennttiivvaarr  eell  aappooyyoo  aa  ddeerree--

cchhoohhaabbiieenntteess  ccoonn  sseerrvviicciioo  ddee
gguuaarrddeerrííaass,,  eell  ddeelleeggaaddoo  eessttaattaall
ddeell  IInnssttiittuuttoo  MMeexxiiccaannoo  ddeell  SSeegguu--
rroo  SSoocciiaall  ((IIMMSSSS)),,  FFeerrnnaannddoo  GGuu--
ttiiéérrrreezz  SSiirrvveenntt,,  vviissiittóó  iinnssttaallaacciioo--
nneess  ddee  llaa  gguuaarrddeerrííaa  ddee  CCiiuuddaadd
SSaahhaaggúúnn,,  ddoonnddee  rreeccoorrddóó  qquuee  eess--
ttee  bbeenneeffiicciioo  eessttáá  ddiirriiggiiddoo  aa  ttooddooss
llooss  aasseegguurraaddooss  qquuee  ppoorr  rreessoolluu--
cciióónn  jjuuddiicciiaall  eejjeerrcceenn  llaa  ppaattrriiaa  ppoo--
tteessttaadd  oo  ccuussttooddiiaa  ddee  uunn  mmeennoorr,,
ccoonn  llaa  ccoonnddiicciióónn  ddee  eessttaarr  vviiggeenn--
tteess  eenn  ssuuss  ddeerreecchhooss..

EEnn  eell  ccaassoo  ddee  llaa  pprreessttaacciióónn  ddiirreeccttaa,,
eexxpplliiccóó,,  ssee  pprreessttaa  sseerrvviicciioo  aa  6633
mmeennoorreess,,  ppaarraa  5555  mmaaddrreess  aasseegguu--
rraaddaass,,  ppoorr  lloo  qquuee  eess  ddee  vviittaall  aayyuu--
ddaa;;  ddeennttrroo  ddee  eessttaass  ooffrreecceenn
aapprreennddiizzaajjee  iinntteeggrraall,,  eennffooccaaddoo  aall
ccuuiiddaaddoo  yy  pprreevveenncciióónn  ddee  llaa  ssaalluudd,,
aassíí  ccoommoo  ccuueessttiioonneess  ssoocciiaalleess..

EEnn  eessttaass  iinnssttaanncciiaass  ssee  ttiieennee  ggrraann
ccuuiiddaaddoo  yy  ffoorrttaalleecciimmiieennttoo  ddee  llaa
ssaalluudd  ddeell  iinnffaannttee  yy  ssuu  bbuueenn
ddeessaarrrroolllloo,,  llaa  ffoorrmmaacciióónn  ddee
sseennttiimmiieennttooss  ddee  aaddhheessiióónn  ffaa--
mmiilliiaarr  yy  ssoocciiaalleess..
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DEUDAS. Manifestó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local que administraciones anteriores no cumplieron sus promesas.

Dar pelea, sin bajar guardia,
por refinería, llama Baptista

[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Aunque Movimiento Ciudadano (MC) re-
conoció que la sociedad está cansada de par-
tidos políticos y prefiere a personas sobre ide-
ologías, mantiene un proceso de afiliación
permanente que no vislumbra una meta es-
pecífica pero busca simpatías que participen
activamente en los próximos comicios, indi-
có el dirigente estatal, Pablo Gómez López.

El presidente del Comité Operativo Esta-
tal de MC lamentó que la ciudadanía ya no
crea en corrientes políticas, debido a que
cuando acude a ejercer su voto opta por per-

fil o liderazgo, o bien a partir de proyectos y
causas sociales.

"La afiliación es permanente, recordemos
que no somos un partido que busque gran
cantidad de militantes, sino apostar por sim-
patías, sabemos que los ciudadanos no quie-
ren pertenecer a un partido político, se sien-
ten defraudados de lo que representan los
partidos, en esa dinámica y de manera ágil
buscamos que el rol con los ciudadanos que
quieran participar sea de manera libre".

Mencionó algunos ejemplos donde los
cambios de administración son constantes,

como en Pachuca, gobernada anteriormen-
te por el Revolucionario Institucional (PRI),
ahora por Acción Nacional (PAN), pero en
la contienda presidencial de 2018 Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) obtuvo
la mayoría de sufragios.

"No existe interés por pertenecer a una
sola corriente política, sino más bien aquel
que brinde esperanza y resultados. Tenemos
claras las prioridades electorales, a reserva de
que realicemos recorridos de diagnóstico,
nuestra prioridad estará centrada en ciertos
distritos como Tula o zona metropolitana".

Permanente afiliación, pese a expectativa ciudadana
AACCLLAARRAA  EELL   MMCC
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Finaliza el IPN
diplomado para
impulso de los
temas turísticos
[ REDACCIÓN ]
� Concluyó el Diplomado para el
Desarrollo de Productos Turísticos
para Pueblos Mágicos, impartido
por el Centro de Educación Conti-
nua del Instituto Politécnico Na-
cional (IPN), Unidad Hidalgo, en
el marco del Programa de Transfe-
rencia de Tecnología (Prott).

En su mensaje de clausura el
secretario de Turismo, Eduardo
Baños Gómez, destacó la alian-
za estratégica con el IPN, la cual
arrojó en 2018 una capacita-
ción de 560 prestadores de servi-
cios turísticos, con inversión de
2 millones de pesos.

Dicho programa fue ejecuta-
do en 13 municipios y se con-
formó por cuatro diplomados,
12 seminarios, tres talleres, cin-
co cursos de certificación a em-
presas turísticas, que concluye-
ron con un proyecto de mejora
en establecimientos.

Los diplomados impartidos fue-
ron Administración y Operación
de Hoteles, Administración y Ope-
ración de Restaurantes, Inteligen-
cia Comercial para la Actividad
Turística y el clausurado sobre Des-
arrollo de Productos Turísticos de
Destino para Pueblos Mágicos.

Los asistentes hicieron una
presentación de proyectos en
donde destacaron la constante
de crear una marca para cada
uno de los municipios donde se
privilegien atractivos turísticos
como monumentos históricos,
bosques, aguas termales, gastro-
nomía, entre otros.

Baños señaló que un tema que
debe explotarse es la denomina-
ción de Geoparque Comarca Mi-
nera, por parte de la UNESCO.

[ JOCELYN ANDRADE ]

L
lamó el presidente de la
Junta de Gobierno del
congreso local, Ricardo
Baptista González, a "no

bajar la guardia" para lograr una
nueva refinería en Tula, pues fue
un compromiso presidencial en
2012, aunque aclaró que no sería
viable los primeros tres años de la
actual administración federal.

Indicó que pese a que en es-
tos momentos el gobierno fede-
ral tiene puestos todos los esfuer-

zos en la construcción de la refi-
nería de Dos Bocas, Tabasco, no
descarta que más adelante se
concrete el proyecto de la "Bicen-
tenario", pues dos administra-
ciones federales no dieron la pe-
lea necesaria.

"Es algo que no se puede des-
cartar, como no se puede descar-
tar lo de Tizayuca (aeropuerto),
entonces hay dos proyectos
abandonados por quienes gober-
naron antes, que no dieron la pe-
lea que debieron, hay contactos,

pero en tres años cuando se ter-
mine Dos Bocas se podría revi-
sar la posible construcción de la
Refinería 'Bicentenario'".

Aseveró que la bancada del
Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena) en el Congre-
so local "no quitará el dedo del
renglón".

En el tema del aeropuerto co-
mentó que existe la misma si-
tuación que en Tula, pues desde
el gobierno de Manuel Ángel
Núñez Soto se demostró que téc-

nicamente Tizayuca era el lu-
gar ideal; sin embargo, se aban-
donó el proyecto.

Recordó que en la campaña
del expresidente Enrique Peña
firmó ante notario que construi-
ría el aeropuerto en Tizayuca;
no obstante, no fue así.

"Aquí se trata de no bajar la
guardia, hay que esperar, no se
puede aspirar a que en estos tres
primeros años se hagan los dos
proyectos, pero creo que sí se
van a hacer".

ESPERANZA MORENISTA S

� Expuso el diputado local que aún hay posibilidades de lograr este proyecto
� Además del aeropuerto en Tizayuca, que era la opción más viable, indicó

VIERNES, 15 FEBRERO 2019
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PPAARRAA  ZZAAPPOOTTLLÁÁNN

Inician obras
carreteras en
localidades de
este municipio

PRONTITUD. Indicó Guevara que problemas internos preocupan al gobernador y deben resolverse ya.

Lanza ultimátum la
Semot, al Tuzobús

[ ALBERTO QUINTANA ]

E
l llamado de la Secre-
taría de Movilidad y
Transporte (Semot) a
socios de la empresa

del Corredor Felipe Ángeles es
sumar esfuerzos para garanti-
zar el servicio a la población,
afirmó el titular de la depen-
dencia, José Luis Guevara.

Sostuvo que al gobernador
Omar Fayad le preocupan la
seguridad, comodidad de usua-
rios del Tuzobús.

"El gobierno del estado es-
tá enterado de las diferencias
que prevalecen al interior de

la empresa, sigue al pendien-
te, hay expresiones de un gru-
po de socios cuyo contenido
preocupa, no se puede juzgar
la veracidad de esos comen-
tarios, pero de ser ciertos sería
grave".

Lo que se percibe es un gra-
dual deterioro del servicio, en
los últimos días se registró un
accidente por parte de una
unidad alimentadora.

Recordó que en enero de es-
te año tendría que estar traba-
jando la estación de la Central
de Autobuses, pero sobre todo
del servicio exprés 01.

Es un nuevo servicio que se
proporcionará a la población
de la zona metropolitana de
Pachuca, que tendrá un aho-
rro de 10 minutos para cruzar
la ciudad capital de norte a sur.

Pero hay una gran cantidad
de vehículos en condiciones no
adecuadas, por tanto no ope-
ran y esto es otra preocupa-
ción, el llamado a los socios es
que sean conscientes de su la-
bor social, responsabilidad con
la población y el gobierno del
estado mantiene las puertas
abiertas para apoyar y dialo-
gar los temas que les interesen.

PPOORR  DDÍÍAA  DDEELL   AAMMOORR

Repunte en la afluencia para los comercios
[ MILTON CORTÉS ]
� Reportaron comerciantes y restauran-
teros de Pachuca un incremento signifi-
cativo en ventas durante la jornada del
14 de febrero.

Informaron que el efecto comercial
que genera el Día del Amor y la Amistad
resulta importante para quienes prestan
servicios en la capital hidalguense, que
durante este  jueves registró amplia
afluencia de personas en principales zo-
nas comerciales.

"Un día muy positivo, la mayoría de

compañeros comerciantes tradicionales
presentaron importante afluencia de per-
sonas en sus negocios y eso es bueno para
el comercio establecido, porque como po-
demos recordar, tenemos que afrontar una
competencia desleal que representa tanto
el comercio informal como las grandes ca-
denas", expuso el vendedor Raúl Callejas
Cáceres.

Por su parte el sector restaurantero
también registró notable presencia de co-
mensales desde primeras horas del jueves,
lo que significó una jornada productiva.
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PEGA EN CALIDAD  S

� Deben socios de empresa operadora dirimir
todas las diferencias en beneficio de usuarios

� Con apoyo del gobernador
Omar Fayad se reconstruirá
la carretera intermunicipal
de Acayuca-San Pedro-Zapo-
tlán, con una inversión de 8
millones de pesos, informó el
alcalde.

La obra habrá de beneficiar a
un gran número de habitantes
de las diversas localidades, así
como para el traslado de pro-
ductos y personas a otros muni-
cipios de la región.

Los trabajos se hacen de for-
ma coordinada con el titular de
la Secretaría de Obras Públicas
y Ordenamiento Territorial (SO-
POT), José Meneses, para esta
obra en el municipio.

El edil comentó que la re-
construcción de la vía de comu-
nicación será de carpeta asfálti-
ca en cinco kilómetros 43 me-
tros de longitud, que se encuen-
tra en pésimas condiciones.

El presidente municipal co-
mentó que los trabajos se ini-
cian en un lapso de un mes,
mientras se realizan los traba-
jos preventivos y las desviacio-
nes que se implementarán du-
rante el tiempo que duren es-
tas actividades.

"Se hace un llamado a la po-
blación a que respete los señala-
mientos y busque caminos al-
ternos para llegar a sus localida-
des, ya que las afectaciones por
las obras serán temporales".

La presidencia municipal si-
gue gestionando recursos eco-
nómicos antes las instancias del
gobierno federal, Congreso de
la Unión, Congreso local y so-
bre todo con el gobierno esta-
tal. (Alberto Quintana)
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AMLO y OFM, de
la crisis al acuerdo

uego de la espinosa transición que
generó enfrentamientos y hasta
amenazas veladas durante más de
seis meses, que pronosticaban un

panorama desalentador para el estado en el corto y me-
diano plazo, la relación entre el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador y el gobernador Omar Fayad parece
transitar entre acuerdo y cooperación, a pesar de tra-
tarse de un gobierno de oposición y eso genera otras ex-
pectativas y el desaliento de grupos políticos locales que
ya se frotaban las manos frente a la disputa.
Entre los trágicos hechos ocurridos en Tlahuelilpan y
los nuevos proyectos del gobierno de la cuarta trans-
formación, se abrieron ventanas de oportunidad que
con habilidad aprovechó el mandatario estatal para
fortalecer su acercamiento y relación.
En el pasado tres administraciones estatales coincidie-
ron con gobiernos federales de origen partidista distin-
to al PRI y el camino no fue fácil, tampoco diferente a
como fue con gobiernos como los de Enrique Peña o
Ernesto Zedillo, al menos en la consolidación de pro-
yectos económicos importantes que generaran prospe-
ridad y desarrollo, como el del aeropuerto o el de gran-
des vías federales que acercaran servicios a zonas co-
mo la Huasteca o la Otomí-Tepehua, donde se mantie-
nen indicadores de pobreza desfavorables.
Frente al triunfo de Morena en el país y por supuesto en
Hidalgo, donde por primera vez en la historia se cons-
truyó un Legislativo local con mayoría opositora, el es-
cenario inmediato de especialistas era desalentador y
hasta condenaban al estado a sumergirse en otro sexe-
nio más en el fondo, por falta de apoyos de la federación.
Pero todo cambió diametralmente después del 18 de
enero, la explosión e incendio del ducto de Pemex, con
la muerte de decenas de personas, permitió al goberna-
dor hidalguense mostrar la capacidad de reacción, or-
ganización y atención frente a un hecho de esta magni-
tud e incluso mantener el liderazgo del manejo de la
contingencia durante varios días.
El trabajo fue reconocido por el presidente López
Obrador en una sesión extraordinaria del consejo de
seguridad, pero no quedó ahí, vino esa comunicación
directa, ese intercambio de opiniones, de ideas y pro-
yectos y encuentros personales, el resultado es que
hoy Hidalgo está cerca de concretar el proyecto del
aeropuerto al que tanto dinero y promoción se le in-
virtió hace 18 años sin resultado.
En contraparte, esta misma semana el mandatario es-
tatal acudió al senado y respaldó la controvertida
Guardia Nacional y lo hizo con argumentos y núme-
ros que le dieron encabezar en el pasado la Comisión
de Seguridad del senado, ser director general de adua-
nas y proponer varias leyes e iniciativas para acabar
con delitos graves. La relación es buena, inmejorable
para el estado y sin intermediarios.

De mi tintero… La relación que no es buena y podría
complicarse en próximos días es la de la procuraduría
del estado y de la Comisión de Derechos Humanos,
pues además de deficiencias que parece dispuesto a
exhibir el ombudsman, también están los expedientes
que directores administrativos de la PGJEH y CDHEH
Maximiliano Hernández y Óscar de la Vega, respecti-
vamente, dicen tener listos para exhibir excesos co-
metidos por Raúl Arroyo cuando estuvo al frente de
Derechos Humanos y de Óscar de la Vega en la procu-
raduría estatal, habrá que esperar.
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Presentaron Sedeco y Colegio de Ingenieros una
plataforma digital que permite la emisión de 

licencias de construcción, de manera rápida y eficaz

Prefiere el Morena discutir con
sus diputados posible reforma

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

E
nfatizó Movimiento Re-
generación Nacional
(Morena) que sólo asisti-
rán sus representantes a

foros o mesas de diálogo organiza-
das por el Congreso local, para
posibles reformas al Código Elec-
toral, pues en esta autoridad re-
caen todas las discusiones y mo-
dificaciones legales, además de
que no es un tema que competa
únicamente a partidos, también
es posible incluir a la ciudadanía
o asociaciones civiles.

Pese a exhortos de dirigentes
partidistas de conformar mesas
de trabajo para diseñar una re-
forma política, el representante
de Morena ante órganos electo-
rales, Omar Martínez Escamilla,
acentuó que no existe tal invita-
ción formal y optarán por estas
actividades con diputados.

Cabe recordar que en la LXIV
Legislatura son 17 diputados
emanados de Morena, aunque

requieren representantes de
otras bancadas para consolidar
la mayoría absoluta, en caso de
posibles modificaciones a la
Constitución Política y/o Código
Electoral.

"No lo han hecho de manera
formal, nos hemos visto en el
Consejo General y no lo hacen,
por eso estamos en el tenor de que
sea en el Congreso, que sean ellos
quienes lleven estos foros, mesas
técnicas o cuadradas y con mu-
cho gusto acudiremos, que sean
ellos quienes llamen al tribunal".

El litigante "morenista" reco-
noció que al interior de su Comi-
té Ejecutivo Estatal no hay figura
de presidente partidista, empero
otros integrantes cuentan con
derechos vigentes, aunque "no
se mandan solos".

"En Hidalgo que no existe esa
primera figura en la cuestión par-
tidaria, tenemos integrantes del
comité estatal que aún siguen vi-
gentes sus derechos, pero falta

esa parte, los tiempos dan para
que en su caso el coordinador de
la fracción parlamentaria genere

una agenda en común y que no
pase alguna malinterpretación,
esto es colectivo", concluyó.

CABEZA. Apuntó Omar Martínez que, pese a no tener una jefatura estatal, integrantes
del partido no se mandan solos.
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� Rechazó jurídico que exista propuesta formal para participar en mesas de trabajo por tema
� Además será el Congreso el único que pueda efectuar todas las modificaciones necesarias

[ JOCELYN ANDRADE ]
�El próximo 18 de febrero
la Comisión de Ciencia y
Tecnología del Congreso lo-
cal realizará un foro para
revisar aristas científicas y
tecnológicas del proyecto
sincrotrón, donde partici-
parán científicos de varias
universidades.

El presidente de la comi-
sión, Jorge Mayorga, infor-
mó que se realizarán dos
mesas de trabajo, la primera
con el tema científico, con
el objetivo de visibilizar las
prospectivas del sincrotrón,
pues mencionó que en Mé-
xico ya hubo varios inten-
tos de realizar este proyec-
to, pero ninguno se logró.

El más reciente de los in-
tentos fue en Morelos, el
cual se frustró por el cam-
bio de gobierno, así como
por la alta sismicidad que
prevalece en esa región y
para este tipo de proyectos
se requiere un suelo estable.

La segunda mesa será de
carácter técnico y abordará
los desafíos de las institu-
ciones del estado en cuanto
a los planes de estudio, la
formación de recursos hu-
manos y la capacitación de
mayor número de colegas
en la región, usuarios y
operadores de la luz del sin-
crotrón.

Propone comisión
diálogo y revisión
de especialistas
para el sincrotrón

IINNVVEESSTTIIGGAADDOORREESS

IINNDDIICCAA  LLÍÍDDEERR  DDEELL   PPRRDD

Invitación sigue abierta para todos los partidos
� Sostuvo el dirigente estatal
del Partido de la Revolución De-
mocrática (PRD), Héctor Chá-
vez Ruiz, que existe apertura pa-
ra que Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena) acuda a
mesas que instalaron cúpulas
políticas, que pretende una
eventual reforma electoral; en
entrevista aclaró que la inten-
ción es sumar a todas las pro-
puestas para perfeccionar nor-
mativas en la materia.

Tras reuniones entre presiden-
tes de partidos políticos, que da-
tan desde el año pasado y acuden
la mayoría de las 11 cúpulas con
registro, representantes de More-

na reiteraron que no recibieron
invitación, por lo que efectuarán
análisis técnicos con integrantes
del grupo parlamentario.

Al respecto, el líder del "sol
azteca" dijo que el llamado es
permanente para que partici-
pen en mesas políticas, pues es
importante que todos opinen.

"Hay muchos temas que tra-
tamos de empujar en la mesa
que surgió a partir de la inquie-
tud de varios presidentes de par-
tidos, exhortamos para sentar-
nos a la mesa, no ha estado el
representante de Morena y en-
tiendo que tienen un proceso
pendiente para definir (presi-

dencia estatal), pero sería bueno
que tuvieran representación
también".

El PRD planteó diferentes te-
mas como mejora reglamenta-
ria de candidaturas comunes,
especificar disposiciones de go-
biernos de coalición, homolo-
gar fórmula de financiamiento,
entre otras.

"El llamado se hizo en térmi-
nos generales a todos, creemos
que no puede transitarse una
reforma política sin que todos
estemos sumados, quienes te-
nemos alguna injerencia en la
vida política de Hidalgo". (Rosa
Gabriela Porter) A
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[ REDACCIÓN ]
� Alrededor de 200 emprendedores de Tulancingo
y la región recibieron una plática informativa sobre
el programa "Pon tu negocio, yo te apoyo", que im-
pulsa el Instituto Hidalguense de Competitividad
Empresarial para otorgar financiamientos a Mipy-
mes y emprendedores de sectores como comercio,
servicios e industria.

Lo anterior con el objetivo de integrar expedien-
tes y realizar su registro en línea para saber en qué
esquema deberán incorporarse, para recibir crédi-
tos de 30 mil hasta 300 mil pesos para impulsar
negocios y generar nuevos empleos.

Trascendió que el registro en línea se abrirá el

próximo 15 de febrero, para que todas las perso-
nas interesadas suban sus documentos en formato
PDF a la página pontunegociohidalgo.gob.mx.

La documentación que deberán incluir son co-
pias de acta de nacimiento, INE, comprobante de
domicilio, fotografías de domicilio y local, Buró de
Crédito y antigüedad que tienen ante el SAT.

Este apoyo es por parte de gobierno estatal y el
ayuntamiento sólo funge como enlace, para que em-
prendedores puedan conocer este tipo de programas.

Para mayor información y asesoría podrán acudir
a la oficina de la Dirección de Desarrollo Comercial,
ubicada en planta baja de presidencia municipal en un
horario de 8:30 a 16 horas, de lunes a viernes.

Durante la reunión estuvo el director de Finan-
ciamiento Empresarial del estado, Mauricio Ace-
vedo Jiménez, el secretario de Fomento Económi-
co, Juan García Mellado, y el director de Desarrollo
Comercial, Efraín Chávez San Juan.

PPUUEEBBLLOO  MMÁÁGGIICCOO  

Incrementa
número de
visitas con
nominación
� Luego de conseguir la cate-
goría de Pueblo Mágico, pres-
tadores de servicios de Zimapán
indicaron que registran un in-
cremento en el número de visi-
tantes, lo que se traduce en una
importante derrama económi-
ca para el municipio.

El pasado octubre, en el mar-
co de la Quinta Feria Nacional
de Pueblos Mágicos realizada
en Morelia, Michoacán, Zima-
pán fue uno de los 10 munici-
pios del país que recibió la de-
nominación, con lo que suma-
ron 121 municipios.

Desde hace dos años autori-
dades municipales trabajaron
en diversos aspectos con la in-
tención de contar con todos los
requisitos para lograr dicha ca-
tegoría, que solo tenían cinco
demarcaciones del estado.

Aunado a lo anterior, pres-
tadores de servicios del munici-
pio como son hoteleros, restau-
ranteros y desarrollo turístico,
se han organizado a fin de traba-
jar en un proyecto conjunto con
el propósito de brindar un ser-
vicio de calidad a los paseantes.

Indicaron que gracias a es-
to hoy pueden compartir nú-
meros con la Dirección de Tu-
rismo, en donde se han perca-
tado de que se registra un au-
mento considerable en la
afluencia turística, cifra que
podría crecer con la nueva tem-
porada vacacional de Semana
Santa. Cabe mencionar que en
este momento se trabaja en la
difusión de sus espacios turís-
ticos. (Hugo Cardón)

SSIINN  IINNFFOORRMMAACCIIÓÓNN

Inoperatividad

de cámaras en

vigilancia para

Actopan; retos
� A casi dos años de anunciar-
se y colocarse cámaras de vi-
deovigilancia en varios pun-
tos de Actopan, hasta el mo-
mento permanecen sin fun-
cionar, sin informarse el moti-
vo de su inactividad durante
dicho periodo.

En abril de 2017, durante la
visita de personal de la Secre-
taría de Seguridad Pública de
Hidalgo (SSPH) al municipio,
se informó que Actopan entra-
ría en un nuevo modelo en ma-
teria tecnológica mediante el
programa Hidalgo Seguro.

Para lo anterior se adopta-
rían 50 puntos de vigilancia
en donde fueron colocadas cá-
maras fijas y con movimien-
to, además se adelantó que se
contaría con dos arcos de se-
guridad en el mismo número
de puntos carreteros.

Para septiembre de 2018 to-
das las cámaras ya habían sido
colocadas; no obstante, estas se
encontraban sin operar, actual-
mente se desconoce si este equi-
po se encuentra ya trabajando,
ya que hasta el momento tanto
las autoridades municipales co-
mo estatales no han informa-
do sobre su operatividad.

Por lo pronto, en cada uno
de los ilícitos que se han pre-
sentado dentro del municipio,
no se ha informado sobre el
uso de las videocámaras para
la detención de posibles delin-
cuentes o la investigación de
hechos ilícitos como ya ha ocu-
rrido en otras demarcaciones
de la entidad. (Hugo Cardón)

Protesta población;
revientan la sesión

[ HUGO CARDÓN ]

U
n aproximado de 80
habitantes de la comu-
nidad de El Meje, "re-
ventaron" la primera

sesión de cabildo de este año en
Ixmiquilpan, para exigir al al-
calde, Pascual Charrez, cumplir
tres compromisos adquiridos
desde hace varios meses.

Aun cuando el reglamento
interno del cabildo menciona
que en las sesiones de la asam-
blea municipal no es permitido
abordar temas que no estén
dentro de la orden del día, re-
gidores abrieron un espacio pa-
ra que intervinieran los incon-
formes.

De acuerdo con los quejosos,
desde hace varios meses buscan
al munícipe para que informe
sobre avances de obras que com-
prometió y que incluso firmó
ante vecinos de este poblado.

Señalaron que entre los com-
promisos se encuentran la do-
nación de 10 rollos de alambre
de púas, además de la construc-
ción de una cancha de basquet-
bol, ya que no cuentan con es-
pacios deportivos dignos para
sus pobladores.

Aunado a estos proyectos de-
tallaron que también hubo el
compromiso de edificación de
un espacio de captación de agua

potable, ya que uno de los prin-
cipales problemas que se tiene
es la escasez de este vital líquido,
el cual tienen que racionar.

Tras algunos minutos de diá-
logo se acordó que el próximo
domingo serán entregados los
10 rollos de alambre de púas,
asimismo en este mismo año se
estará concluyendo la construc-

ción de la cancha deportiva que
se comprometió.

En cuanto al depósito de cap-
tación agua potable, se mencio-
nó que en este año se estará in-
tegrando el expediente técnico
de esta obra, a fin de iniciar la
gestión correspondiente para
su concreción, la cual requeri-
rá de varios millones de pesos.

LENGUA. Señalaron que el edil Charrez comprometió varias acciones pero hasta el
momento no las cumple.
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Ofrece estado asesoría
para mejorar negocios
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� Manifestaron habitantes inconformidad ante
la falta de cumplimiento de obras del alcalde
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E
l trabajo coordina-
do se traduce en la
consolidación de
obras que cubren

las principales necesidades
de la población, por ello, a
través de la unión de es-
fuerzos buscamos otorgar
espacios dignos a quienes
acuden a los servicios mé-
dicos en Hidalgo, así lo ex-
puso el titular de la Secreta-
ría de Salud de Hidalgo
(SSH), Marco Antonio Es-
camilla Acosta, quien en
compañía del alcalde de
Tolcayuca, Humberto Méri-
da de la Cruz, y la jefa ju-
risdiccional de Tizayuca,
Laura Hernández Gonzá-
lez, así como otras autori-
dades municipales, super-
visaron las instalaciones
del Centro de Salud ubica-
do en la cabecera munici-
pal de Tolcayuca.

Según información ofi-
cial, tras el recorrido por
diversas áreas, las autori-
dades supervisaron los tra-
bajos de ampliación del
Centro de Salud, acción
que incluirá una extensión
de la bodega anexa a la ya
existente, área de encama-
dos, procedimientos y nu-
trición, así como la Cen-
tral de Equipos y Esterili-
zación (C.E.Y.E.), a lo que

sumarán acciones de im-
permeabilización y la re-
habilitación de pisos, pla-
fones y muros.

Durante el encuentro
con trabajadores de ese
Centro del Primer Nivel de
Atención, el secretario esta-
tal replicó la instrucción del
"gobernador de la Salud",
Omar Fayad Meneses, por
brindar atención de calidad
y trabajar con vocación pa-
ra regresar a los 485 Cen-
tros de Salud el valor para
el cual fueron concebidos, y
darles la importancia de ser
el primer espacio al que
acuda la población a fin de
resolver ahí el 80 por cien-
to de los padecimientos que
se presentan.

Trabajo coordinado para cubrir
principales necesidades: SSH

PREMISAS. Hidalgo, marca la pauta sobre invertir bien: Marco Escamilla.

MATERIA  I

� Supervisaron autoridades estatales y locales instalaciones del
Centro de Salud, ubicado en la cabecera municipal de Tolcayuca

TULANCINGO

Carece administración local de recurso para salvar programa 
[ ÁNGEL PACHECO ]
� "Imposible reactivar comedo-
res comunitarios, por parte de la
administración (local) pues es
un recurso que no tenemos", se-
ñaló el alcalde Fernando Pérez
Rodríguez.

Lo anterior luego de dar a co-
nocer que por no haber sido con-
siderado en el Presupuesto de la
Federación 2019, el Programa
Comedores Comunitarios deja-
rá de operar en el municipio.

Rodrigo Fragoso Marroquín,
secretario de Desarrollo Humano
en Tulancingo, dijo que la publi-
cación del presupuesto fue reali-
zada en el Diario Oficial de la Fe-
deración (DOF) y la continuidad
del programa dependía de asig-
nación de recursos. Refirió que
con la operatividad de los come-
dores comunitarios beneficiaban
a 600 tulancinguenses, quienes
accedían a desayuno y comida
con un importe de 10 pesos.

Los desayunos y comidas se
ofrecían de lunes a viernes aten-
diendo a lo establecido en las re-
glas de operación del Programa
Federal "Comedores Comunita-
rios", derivado de la estrategia
de Sedesol "Sin hambre".

Tanto el alcalde de Tulancin-
go como el secretario coincidie-
ron en que para la operatividad
necesitan 50 mil pesos, por co-
medor; dinero que no tienen
por ahora.

VOZ

Respeto a los acuerdos con la Secretaría de Energía
� Con megamarcha buscaremos que se
cumplan acuerdos con la Secretaría de
Energía, adquiridos desde 2017, así lo infor-
mó Enrique Pacheco, líder del frente Co-
mún Ciudadano del valle de Tulancingo.

Detalló que desde Tulancingo salieron dos
autobuses con miembros de la Asamblea Na-
cional de Usuarios de Energía Eléctrica

(ANUEE) para participar en dicha marcha.
La marcha partió del Ángel de la inde-

pendencia hacia la Sener, en ciudad de Mé-
xico, con la intención de pedir que los acuer-
dos pactados desde 2017 con la citada se-
cretaría fueran reconocidos.

Entre los acuerdos destaca el borrón y
cuenta nueva para los usuarios de energía

eléctrica que presenta en adeudos con la
Comisión Federal de Electricidad.

Pacheco López detalló que en la región
cuentan con al menos mil 200 afiliados al
frente y que simpatizan con la ANUEE, que
participarán activamente en las manifesta-
ción, donde esperan  buenos resultados.
(Ángel Pacheco)
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

C
omo una idea y sin
avance permanece el
proyecto para cons-
truir en el polígono de

la antigua cementera, La Tolte-
ca, una plaza comercial de gran-
des dimensiones tal y como lo
anunció hace varios meses el al-
calde de Tula, Gadoth Tapia Be-
nítez; según informó el edil, la
inversión sería de origen china
y estadounidense.

José Antonio Trejo Rodríguez,
director de Desarrollo Económi-
co local, señaló en reciente en-
trevista que sobre el anuncia-
miento no tienen ninguna noti-
cia, y que sólo conocen lo que ha
trascendido a través de los me-
dios informativos

Dijo que hasta el momento na-
da está definido en ese sentido y
únicamente tiene conocimiento
de lo que se ha conocido a través
de medios informativos: "se tra-

ta de un gran inversión y que ge-
nerará muchos empleos".

Cabe mencionar de que de
acuerdo con el Ejecutivo tulense,
la edificación del centro comer-
cial se iniciaría en unas semanas
sobre una superficie de al menos
seis hectáreas que comprendían
gran parte del terreno de La Tol-
teca, que dejó de operar hace al
menos tres décadas y cuyas insta-
laciones han estado en abando-
no y proclives a la delincuencia
desde entonces.

El titular de Desarrollo Econó-
mico se comprometió a que tan
pronto tenga conocimiento de al-
go lo dará a conocer, aunque di-
jo que seguramente el anuncio
de inversión y de comienzo para
tan importantes trabajos se ha-
rá mediante una rueda de prensa
a cargo de los propios inversio-
nistas y el presidente municipal.

En noviembre pasado, el Eje-
cutivo tulense anunció el arran-
que del proyecto y sostuvo que
muy probablemente la plaza esta-
ría lista y sería inaugurada an-
tes de que finalizara su adminis-
tración, en septiembre de 2020.

Celebró que mediante la inser-
ción de capital privado se pueda
rescatar una superficie de terreno
que por varias décadas estuvo en
el abandono y dándole a la ciu-
dad un mal aspecto.

Actualmente las instalaciones
de la vieja cementera, ubicada en
la comunidad El Carmen, así co-
mo los cerros de explotación cer-
canos son de la empresa Cemex.

� Criticó la regidora de opo-
sición en el cabildo de Tula de
Allende, Rosa Olivia García
Villeda, la lentitud con la que
el gobierno municipal, a tra-
vés de la sindicatura jurídica
y la contraloría, han actuado
en contra de la administra-
ción del  exalcalde Jaime
Allende González por el pre-
sunto desvío de fondos públi-
cos pese a tener todos los ele-
mentos para hacerlo. 

La munícipe refirió que por
principio de cuentas, el tema
compete a la sindicatura jurí-
dica del ayuntamiento repre-
sentada por Norma Román

Neri, de quien cuestionó su
aparente falta de interés en re-
solver o pronunciarse sobre el
presunto desfalco. 

Dijo  que lo correcto es que
la representante legal del mu-
nicipio diera un informe de-
tallado sobre el proceso ante
los medios de comunicación
y de frente a los ciudadanos
interesados en la resolución
del caso. 

Exigió que se le dé segui-
miento al proceso de forma in-
mediata ya que están a más de
la mitad de la administración
actual y aún no hay resulta-
dos, y que no es deseable que
se deje pasar el tiempo porque
existen posibilidades de que se
haya hecho daño al erario. 

Sostuvo que el ayuntamien-
to en funciones no debe permi-
tir que el caso se olvide como
ocurrió con el faltante de los 3
millones 200 mil pesos que se
"perdieron" al final de la ges-
tión del exedil Rodolfo Paredes
Carbajal, de quien estuvo pen-
diente el resolutivo durante
más de 4 años y 7 meses. 

Recordó que fue hasta la
llegada del actual gobierno,
donde aparentemente le per-
donaron el extravío, "ocurrió
que en el presente periodo
simplemente se dijo que no se
pudo comprobar el desfalco y
por lo tanto no había delito".
(Ángel Hernández)

DESVÍO

Muy lento actuar
contra exalcalde
de Tula: regidora

20 DE NOVIEMBRE

Avanza colocación de placas
[ REDACCIÓN ]
� En suma de esfuerzos entre
el gobierno de Tulancingo y el
delegado de la colonia 20 de
Noviembre, Tirso Gómez Ol-
vera, avanza una importante
colocación de placas que re-
ferencian nombres de calles.

Dicha acción es importan-
te pues será la primera vez que
habrá nomenclatura, con pla-
cas de 35 por 40 las cuales son
de lámina y vinil sublimado.

Con la colocación de pla-
cas se da respuesta a una peti-
ción de la colonia ya que pa-
ra la entrega de recibos de luz,
teléfono y otra corresponden-
cia, el personal de correos tie-

ne algunas complicaciones en
la localización de domicilios.

Las placas se colocan pri-
mordialmente en las esquinas
y con énfasis en los puntos
más buscados, tales  como: ca-
seta de policía, kínder Fanny
Anitua así como en andado-
res y calles principales.

La 20 de Noviembre es una
de las más extensas en el mu-
nicipio y cuenta con 3 mil 720
domicilios distribuidos en 15
manzanas.

E s t a  c o l o n i a  t i e n e  u n
p r o m e d i o  d e  4 0  a ñ o s  d e
existencia  y  durante  este
tiempo se han atendido di-
versas necesidades.

Estancado proyecto de
polígono, en cementera

� Desarrollo que sería con inversión
de origen china y estadounidense

ATRIBUCIONES

Orienta alcalde sobre
los cobros indebidos
� Sostuvo el alcalde de Tula, Ga-
doth Tapia Benítez, que para evi-
tar problemas relacionados con
cobros indebidos por derecho de
piso de parte de las delegaciones
auxiliares en las comunidades,
los representantes vecinales de
cada una de las colonias y loca-
lidades del municipio deben co-
nocer bien cuáles son sus atri-
buciones, facultades y alcances.

El comentario del edil viene
a razón de que hace unos días,
mercantes semifijos de la comu-
nidad de El Llano primera sec-
ción protestaron por las cuotas
abusivas que pretendía efectuar
el nuevo comité delegacional,
(hasta 200 pesos por día). Cabe

resaltar que incluso, presumi-
blemente fueron víctimas de
amenazas por parte del delega-
do, Javier Trejo Meza y del teso-
rero Salvador Magaña.

La inconformidad de los
puesteros sobreviene de que pa-
ra muchos pagar 200 pesos dia-
rios ya no representa negocio,
puesto que algunas ocasiones
apenas salen con los gastos del
día, "vendemos 50 o 100 pesos,
entonces no nos podemos per-
mitir pagar tanto… es un abu-
so", comentaron.

La problemática ya es aten-
dida por la comisión de Comer-
cio y la dirección de Reglamen-
tos. (Ángel Hernández)

LA TOLTECA. Dejó de operar hace al menos tres décadas y cuyas instalaciones han estado en abandono y proclives a la delincuencia

desde entonces.
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� Puso en marcha la Secretaría de Educación Pú-
blica de Hidalgo (SEPH) cursos de inglés para que
docentes de los diferentes niveles educativos y pú-
blico en general aprendan el idioma.

Los cursos están diseñados por la Coordina-
ción de Inglés de la Dirección General de Progra-
mas Co-Curriculares Transversales de la Secre-
taría de Educación Pública de hidalgo (SEPH).

La convocatoria de la SEPH indica que estarán
disponibles cursos de Key English Test que consta
de 100 horas en horario sabatino de 9 a 13 horas;
inicia el 9 de marzo y culmina el 5 de octubre. El
curso Teaching Knowledge Test será de 120 horas
los sábados, de 9 a 13 horas, inicia el 9 de marzo

y culmina el 16 de noviembre. 
El curso Preliminary English Test tiene una du-

ración de 120 horas, se impartirá los sábados de
9 a 13 horas e iniciará el 12 de marzo para fina-
lizar el 16 de noviembre. En tanto el Conversation
Club se impartirá por 30 horas los miércoles de
16 a 18 horas, iniciará el 6 de marzo y culmina-
rá el 10 de julio.

Mientras que el TOEFL Course es un taller de
30 horas los días jueves, se impartirá de las 17 a
19 horas del 7 de marzo al 4 de julio. En caso de es-
tar interesados, podrán comunicarse al teléfono
791 4909 de la Coordinación de Inglés, en las
oficinas centrales de la SEPH. (Adalid Vera)

[ ADALID VERA ]

I
nformó la Universidad Politécnica Metropo-
litana de Hidalgo (UPMH) que los egresados
podrán concursar por una beca del Gobier-
no Federal, a través del programa "Jóvenes

construyendo el futuro", cuyo objetivo es capa-
citarlos durante un año en una empresa a fin
de adquirir conocimientos para el campo labo-
ral, y durante ese lapso les otorgará un apoyo
económico.

Los requisitos para participar son: ser jóve-
nes de 18 a 29 años de edad, no estar traba-
jando o estudiando actualmente y firmar una
carta compromiso sobre los lineamientos del
programa.

De acuerdo con la convocatoria del la Secreta-
ría del Trabajo y Previsión Social federal (STPS)
la beca constará de un apoyo económico de tres
mil 600 pesos mensuales durante un año.

Esta es una oportunidad para que las empre-
sas, instituciones públicas y organziaciones so-
ciales participen en el desarrollo de habilidades
y aprovechen el talento de los jóvenes que bus-
can comenzar su experiencia laboral.

La idea es que los egresados se empleen lue-
go de terminar sus estudios, pues muchos de
ellos se encuentran desempleados, al no encon-
trar un espacio en la iniciativa privada por la
falta de experiencia.

En la actualidad, no existen suficientes opor-
tunidades para que los jóvenes encuentren un
trabajo digno, y la capacitación es una herra-
mienta que les permitirá enfrentar mejor los re-
tos del futuro. Esta universidad convocó a los
estudiantes que ya culminaron su licenciatura
o ingeniería a pedir informes en la presidencia
municipal de Tolcayuca en un horario de 10 a
17 horas, o inscribirse directamente en la pá-
gina web del gobierno de la República.

REQUISITOS. Estar entre los 18 a 29 años de edad, no estar trabajando o estudiando actualmente y firmar una carta compromiso sobre los lineamientos
del programa.

Jóvenes construyendo el
futuro: para egresados

BECA  I

� Capacitación durante un año en una empresa para que adquieran conocimientos
para el campo laboral, y durante ese lapso les otorgará un apoyo económico

SEPH

Detallará acciones emprendidas durante 2018

RECTOR

� El 8 de marzo a las 19 horas está
programado el segundo informe de
actividades de Adolfo Pontigo Loyola,
como rector de la Universidad Autó-
noma del Estado de Hidalgo (UAEH),
donde hará públicas las acciones em-
prendidas durante el 2018. 

La ceremonia protocolaria será

en el aula magna "Alfonso Cravio-
to Mejorada", localizada al inte-
rior del Centro de Extensión Uni-
versitaria (Ceuni).

El informe de actividades será en el
marco del 150 aniversario de esta ca-
sa de estudios.

La universidad actualmente cuen-

ta con una matricula escolar de 55
mil alumnos de bachillerato, licen-
ciatura y posgrados. La infraestructu-
ra universitaria consta de  cuatro pre-
paratorias donde estudian 21 mil 900
jóvenes, seis institutos y nueve escue-
las superiores que albergan a 32 mil
800 estudiantes. (Adalid Vera)
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Trabajar para mejorar 
contexto de la familia

[ MILTON CORTÉS ]

R
efrendó Yolanda Tellería Beltrán el com-
promiso de velar por una sociedad más
sólida y trabajar para mejorar el contex-
to de la familia, esto al encabezar la cere-

monia colectiva de matrimonios 2019.
Acompañada de la presidenta del Sistema

para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF)
Paola Ludlow Tellería y ante 184 parejas de
contrayentes y sus familiares, la alcaldesa de
Pachuca expuso que la administración que en-
cabeza se ha mantenido en la línea de traba-
jar para que las familias en Pachuca vivan de
mejor manera.

La edila explicó que el apostarle a la familia

es la manera correcta en que podrá desarro-
llarse una ciudad alegre y dinámica, pero so-
bre todo fuerte y sólida, como la que pretenden
autoridades y habitantes.

De manera directa, celebró la unión conyugal
de las 184 parejas que tomaron parte de esta
ceremonia, pero también los comprometió a
consolidar lazos familiares fuertes a respetarse en
el matrimonio y cooperar cada uno por su par-
te, para el beneficio y desarrollo como parejas.

Añadió que la vida conyugal no es sencilla,
pero dijo que mediante la comprensión y la per-
severancia siempre será posible sacar a flote la
unión de dos personas sobre todo cuando se de-
termina darle certeza jurídica a ese enlace.

CERTEZA JURÍDICA  I

� Encabeza Tellería Beltrán ceremonia colectiva en Pachuca
� Ciudad alegre, dinámica, fuerte y sólida; autoridades y gente

ESTRATEGIAS

� En busca de erradicar la vio-
lencia contra niñas, adolescen-
tes y mujeres de mayor edad,
el Instituto Hidalguense de las
Mueres (IHM) ha fortalecido
las acciones para lograr este
objetivo. 

La directora del espacio, Ma-
ría Concepción Her nánde z
Aragón, puntualizó que en el
tema el IHM ha emprendido
una diversidad de talleres vi-
venciales en los que se aborda
de fondo el derecho de las mu-
jeres, además de los derechos
sexuales y reproductivos que
son importantes difundir y que
deben ser recibidos de manera
puntual por parte de la pobla-
ción femenina.

Dijo que otra situación que
preocupa y que el instituto se
ha centrado en abordar y pre-
venir, son los embaraz os en
adolescentes, edad temprana
en que las mujeres no se en-
cuentran preparadas para esa
responsabilidad y en el que se
requiere hacer conciencia.

Finalmente, también se re-
firió a estar conscientes de la
utilidad que se le otorga a la
tecnología, como el teléfono ce-
lular: convocó a evitar compar-
tir material gráfico con conte-
nido íntimo o sexual, al argu-
mentar que ese tipo de situa-
ciones pueden ser aprovecha-
das por terceros a manera de
chantaje. (Milton Cortés)

Ataca IHM violencia; 
talleres vivenciales

TULANCINGO

[ REDACCIÓN ]
� Celebrará la Dirección Munici-
pal de Cultura, de Tulancingo, con
música, el Día del Amor y la Amis-
tad; las actividades iniciarán este
16 de febrero. 

Fue Alejandro Camacho Gon-
zález, director de Cultura, quien
detalló que es interés de la actual
administración generar apropia-
miento de los espacios públicos y
para ello se pone al alcance even-

tos de calidad y gratuitos aprove-
chando que cada vez son más
quienes hacen del Centro Cultu-
ral "Ricardo Garibay", su punto
de encuentro.

Mañana habrá un programa
muy mexicano pero  con un to-
que romántico, a cargo del  ma-
riachi "Cielito lindo". La cita es a
partir de las 18 horas en el Foro
Ricardo Garibay, con invitación
abierta al público en general.

Sonorizan el evento dedicado
al Día del Amor y la Amistad

FECHAS. Vida conyugal no es sencilla, pero mediante la comprensión y la perseverancia siempre será posible sacar a flote la
unión de dos personas.
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